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ПЯТИЛЕТКА СЕЛА
И ШЕФСТВО
1 /  О ЛЛ ЕКТИ ВЫ  совхозов  «П ервоуральский» и «У і> 

кинекий» неплохо потрудились в этом году, опи
р ая сь  на помощ ь ш ефов — промы ш ленны х предприя
тий. Т ак, труж еники «П ервоуральского» закончили  
пя ти летн ее задан и е по поставкам м яса ещ е к 100-ле
тию  со дня  рож дения В. И. Л енина. Значительно рань
ш е времени заверш ена пятилетка и по п р одаж е моло
к а , картоф еля и овощ ей. «У ткинский» м ясной совхоз  
п ол уч и л  зерновы х по 15,7 центнера с гектара, что пре
вы ш ает средню ю  урож айность в области . У гкинцы  до
срочно выполнили план девяти м есяцев по продаж е  
государств у мяса. П олностью  обеспечено общ ественное  
ж ивотноводство грубыми кормами, в том  числе сеном.

К сож ал ен и ю , руководители совхоза  «П ервоураль
ский» допустили срыв девятим есячного зад ан и я  по 
сд а ч е  м олока и мяса. А ведь им ею тся все возм ож н о
сти  для того, чтобы трудиться без провалов, полно
стью  рассчитаться с  государством. Д ел о за  организа
торской работой партийной организации и ее секре
таря  3 . П. Беловой.

Спору нет, труж еникам  сельского хозяй ства при
ходи тся  реш ать слож ны е задач и . С ейчас им у ж е  д а 
ны  контрольны е задания на новую  пятилетку —  
1 9 7 1 — 1975 голы. П оэтому сл едует  не м едлить, а бы
стрее разрабаты вать конкретны е м ероприятия по по
вы ш ению  плодородия паш ни, луч ш ем у использова
н и ю  зем ли  и техники. Словом, требуется  поднять эф 
фективность общ ественного производства —  добиться  
значи тельн ого роста производительности труда, резко  
снизить себестоим ость продукции и  выйти в число 
рентабельны х хозяйств.

К онечно, обеспечить более вы сокие темпы  разви
тия сельского хозяйства, увеличить производство  
зерн а, картофеля, овош ей, мяса и м олока, повысить 
производительность труда на пол ях и ф ерм ах *' не
возм ож н о бед дальнейш его укрепления материально- 
техн ич еской  базы  совхозов. За  пять лет только в од 
н ом  «П ервоуральском » нам ечается влож ить в произ
водство 4 .3 0 8  тысяч рублей, в том числе по государ
ственном у плану — 3 .2 6 8  тыс. рублей.

Городская партийная организаци я, все трудящ иеся  
города хорош о понимаю т, что дальнейш ий подъем  
сел ь ск о ю  хозяйства остается и на бли ж ай ш ее буду
щ ее одной из главных наш их проблем. Вот почему  
первоуральцы  усиливаю т помощ ь хлеборобам  и ж и 
вотноводам. Только в этом году шефы м еханизиро
вали или заканчиваю т м ехани заци ю  удаления навоза  
в 19 коровниках. Н овотрубники, пом им о текущ ей по
м ощ и сов х о зу  «П ервоуральский», ещ е строят 10 теп
л и ц , заканчиваю т м онтаж  котельной. Добрым словом  
отзы ваю тся о помощи хром пиковцев и огнеупорщ и
ков, горняков рудоуправления в сов хозах  «Каргин- 
ск и й » , «А ф анасьевский* и «А читский» А читского  
района.

В предстоящ ей пятилетке ш ефы  нам ереваю тся по
строить не один десяток скотны х дворов, продолж ать  
м ех а н и за ц и ю  трудоем ких процессов в ж ивотноводстве  
в растениеводстве. Вот что нам етил сделать в совхозе  
« А ф анасьевскцй» коллектив динасового завода: в
1971  году построить птичник на 6 0 0 0  голов, в 1972  
и 1973  голах — по телятнику с родильны м отделе
нием  на 2 5 0  голов, в 1974  и 1975 годах — но коров
ни ку на 2 0 0  голов каж ды й. К ром е того, предприятие  
проводит больш ие работы по м ехани заци и  трудоем 
ки х процессов. Это ли не наглядны й пример пра
вильного понимания указания Ц К КПСС о том, что 
«сельское хозяй ство —  э т о \т а к а я  отрасль, поднять 
которую  по-настоящ ем у м ож но лиш ь общ ими уси
л и ям и».

К  сож ален и ю , так поступаю т не все. Сош лемся на 
трест У ралтяж трубстрои. Он ш еф ствует над совхоза
ми «Больш ой ,Ут» и «Русский П отам» А читского рай
она. Сил у  строителей достаточно д а ж е  дл я  соору
ж ен и я  капитальны х пом ещ ений. О днако они, кроме  
м ехан и зац и и  отдельны х трудоем ких работ на ф ер
м а х  и пом ощ и людьми во время уборки, мало что 
дел аю т. Руководителям  треста, партийном у комитету  
и  объедин ен ном у постройкому проф сою за следует  
подум ать  н ад  разработкой конкретны х мероприятий  
н а  предстоящ ее пятилетие.

Р а зу м еет ся , и коллективы  совхозов  не долж ны  
ож и дать , пока придет помощ ь. Т ребуется развивать  
творческую  активность работников, определить роль 
и место каж дого  в борьбе за  увеличен ие производст
ва сельскохозяйственной продукции. В аж но повысить 
Чувство личной ответственности за  порученное дело, 
чтобы  успеш но выполнить реш ения ию льского П ле
н у м а  Ц К  КПСС.

А  возм ож н ости  дл я  этого у  труж ен ик ов  совхозов  
«П ервоуральский» и «Н овоуткинский» есть немалы е. 
Вот почем у у ж е  сейчас необходим о иметь в каж дом  
хозя й ств е детальны е, научно-обоснованны е расчеты  
д л я  повы ш ения урож айности зерновы х культур и ово
ш ей , роста продуктивности ж иводноводства и рента
бельности совхозов.

'  М. ЛЕВЧЕНКО,
вам. заведую щ его орготделом  горкома партии.
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ОКРЫЛЯЮЩАЯ ВЕСТЬ
О содержании этой те

леграммы сразу же узна
ли  во всех цехах: коллек
тив рудоуправления приз
нан в третьем квартале 
этого года победителем 
всесоюзного соревнования 
с вручением переходящего 
Красного знамени М ини
стерства черной металлур
гии СССР.

В течение ию ля, августа 
и сентября горняки Маг
нитки выдали дополнитель
но к заданию тысячи тонн

рудной массы. Сверх п ла 
на реализовано продук
ции на 90 тысяч рублей!

Счет предсъездовских по
дарков труженики пред
приятия пополняют еже
дневно. В октябре, напри
мер, задания по вскрыше, 
горной и рудной массе пе
ревыполнены более чем на  
три процента. И другие по
казатели не хуже.

Л. ГОРБУНОВА, 
инж енер по 

Соцсоревнованию.

В копилку бережливых
Когда по итогам сентяб- Г. М. Сычев, Н. С. Лянди- 

ря смене мастера И. М. Н о- на — все' как один борются  
викова из первого цеха при- каж дую , смену за выполне- 
судили первое место И пе- ние и, перевыполнение зад а-  
реходящ ее Красное знамя ния. В .итоге с начала года 
среди смен динасового заво- смена, выдала сверх плана 
да, в коллективе цеха это уж е 1470 тонн изделий, 
восприняли как долж ное. Сейчас, соревнуясь в 
Это, пожалуй, самая друж - честь XXIV съезда партии, 
ная смена у нас. труженики смены на общем

И. М. Новиков умеет ве- собрании пересмотрели свои 
сти людей за собой. Ведь обязательства. Дополнятель- 
Илларион Максимович сам но к ранее принятым они 
когда-то был выгрузчиком, наметили следующее: сверх 
садчиком, а с 1948 года ра- плана выдать еще 650 тонн 
ботает мастером. Он на- изделий, посадить 500 тонн 
гражден медалями, орденом сырца, снизить брак- обж и- 
Трудового Красного Знаме- га против первого полѵго- 
ни. дня на десять процентов.

Загрѵзчик сушил Е. К. И нет сомнения, что так 
Семиничеяко, сушильщик и будет.
А. В. Разѵмова, садчики М. У ДАВИХИН А,
Е. И. Петѵхова, М. X. Хай- нормировщик первого
дарова, 3. Шарифѵллина, цеха динасового завода.
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Анатолия Ивановича Ватолина с полным правом можно на
звать ровесником Новотрубного. Он пришел сюда в 1930 году, 
строил завод и остался на нем работать.

Сейчас токарь-универсал Ватолин ірудится в четвертом це
хе. И как трудится! Ветеран идет а первых рядах социалисти
ческого соревнования в честь 53-й годовщины Великого Октяб
ря. Нормы он постоянно перевыполняет, давно завершил лич
ную пятилетку и выдает продукцию уже в счет 1973 года.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

ПЕРВОУРАЛЬСК -  НИКОПОЛЬ
ТРУБОПРОКАТЧИКИ УРАЛА ВЫЗЫВАЮТ НА СОРЕВНОВАНИЕ ТРУБОПРОКАТЧИКОВ УКРАИНЫ

Несколько месяцев назад  
на Никопольском ю жнотруб
ном заводе начал выдавать 
продукцию прокатный стан 
«30-102». Это близнец пер
воуральского уникального 
агрегата, который удивлял 
специалистов высокой сте
пенью механизации и авто
матизации, небывалой про
изводительностью. Проект
ная мощность его перекры
та. Правда, первоуральским  
мастерам проката не сразу  
удалось овладеть богаты
рем. Украинцы оказались в 
лучшем положении: при про
ектировании и освоении ста
на они смогли учесть опыт 
первоуральцев. Кроме того, 
десятки специалистов 'из 
Никополя приезжали недав
но на практику на Н ово
трубный завод.

Уральцы не -таили и не 
таят своих секретов от дру
зей. Тем более, что творче
ское содруж ество объедцни- 

>ло два этих коллектива еще 
в годы Великой Отечествен
ной войны. Как родных бра
тьев принял индустриаль
ный Урал украинцев, когда 
фашисты захватили их го
рода и села. Вместе разгру
жали в мороз и пѵргу ва
гоны с оборудованием, мон
тировали почти под откры
тым небом тяжелые станы 
и выпускали нужную фрон
ту продукцию. Д о  сих пор 
помнят уральцы, как сам о-, 
отверженно работали тогда 
м олодеж но - комсомольские

бригады никопольских м а
стеров проката Иосифа Бор
т о в а , Сергея Прокурата, 
Ивана Куценко и другие.

Творческое содруж ество  
двѵх заводов помогает раз
решать сложные техниче
ские проблемы, совершенст
вовать производство, скорее 
внедрять и осваивать новые 
методы. Например, уральцы  
и украинцы вместе разрабо
тали и внедрили теплую про
катку трѵб. Эгот труд был 
отмечен Ленинской премией.

Приближается знам ена
тельная дата в жизни на
шей Коммунистической пар
тии, в жизни всего совет
ского народа. Советские лю
ди привыкли отмечать та
кие события высокопроизво
дительным трѵдом, перевы
полнением намечаемых пла
нов. Так было, например, в 
дни работы предыдущего, 
ХХІП съезда партии, и в 
послесъездовские годы.

Уральские трубники доби
лись высоких показателей. 
За пятилетку завод без 
ввода новых мощностей за 
счет механизации и автома
тизации оборудования, за 
счет совершенствования тех
нологических процессов, а 
также благодаря росту ква
лификации трудящихся уве
личил объем производства 
трѵб на 22 процента в тон
наже и 'на 30 — в метра
же. Е ж егодно снижаются  
затраты на производство и 
увеличивается прибыль.

Коллектив рассчитывает за 
вершить пятилегний план к 
декабрю. Девять суток в д е
кабре будет работать на сэ
кономленном топливе И элек
троэнергии.

В текущей пятилетке пред
приятие. дает государству  
столько прибыли, что она д  
два раза окупит стоимость 
основных производственных 
фондов. Реализация продук
ции возросла на 27 процен
тов, а рентабельность — на 
47. Заработная плата повы
силась на 16 процентов, а 
производительность труда —  
на 27. Увеличение объема 
производства получено ис
ключительно за счет роста 
производительности труда.

Но резервы далеко не ис
черпаны. И вот, откликаясь 
на призыв коллектива Кри
ворожского ордена Ленина 
металлургического завода, 
новотрубники решили выз
вать никопольских трубни
ков на соревнование в 
честь XXIV съезда партии. 
Высокие обязательства бе
рут они на себя. Решено 
выпустить сверх пятилетне
го плана десятки тысяч тонн 
продукции. Задание первого 
квартала 1971 года будет  
перевыполнено на несколь-. 
ко тысяч тонн.

Намечено реализовать 
продукции сверх плана в 
1970 году на миллионы руб
лей и получить сверхплано
вой прибыли сотни тысяч 
рублей; план по реализа

ции продукции в первом 
квартале нового года пере-' 
выполнить на тысячи руб.у

Производительность тру
да повысится к уровню  
1969 года на 4.5 процента: 
Сократится выход -брака 
против .уровня прошлого го
да на 10 процентов. На сэ
кономленном топливе и 
электроэнергии завод отра
ботает в- 1970 году пять 
смен и в первом квартале 
1971 года — одну смену.

Новотрубники обязую тся  
всемерно ширить движение  
рационализаторов и изобре
тателем. Экономия от • осу
ществления творческих за 
думок новаторов составит  
3000000 рублей.

Новотрубники намечают 
продолжить специализацию  
станов на прокате труб оп
ределенных размеров, внед
рять все намеченное по пла
ну новой технийи и оргтех- 
мероприягий.

Десятки коллективов в 
цехах уж е поддержали при-- 
зыв бригады прокатчиков 
мастера И. С. Дыбова и бо-: 
рются за право называться, 
коллективами имени XXIV  
съезда партии. Сейчас со
ревнование, вышло из преде
лов города. Уральцы и при-: 
днепровцы решили вступить 
в творческий спор в честь 
знаменательного события в 
жизни партии и народа. Со
циалистическое соревнование 
поможет им добиться но
вых успехов.



ГАЗЕТЫ И  ЖУРНАЛЫ-  
КАЖДОЙ СЕМЬЕ!

РАСПРОСТРАНИТСЯ' Е Ч А Т И

БОЛЬШЕ, ЧЕМ 
Ц ПРОШЛОМ ГОДУ

Во втором строительном управле
нии подписку на газеты  и журналы  
ведут около двадцати общ ественных 
распространителей печати. В минув
ш ую ср еду  вместе с секретарем парт
бю ро А. Д.. Кіузьменко они подвели  
предварительные итоги подписной  
кам пании. О казалось, что она идет  
организованно. У ж е распространено  
около 50 экземпляров газеты «П рав
да», выписаны квитанции на десятки  
партийных ж урналов. Значительно  
увеличится в б удущ ем  году  число 
рабочих и служ ащ их управления, вы
писывающих городскую  газету «П од  
знам енем  Л енина».

О собенно хорош о ведут подписку 
главный энергетик Б. И. Павлов и 
бригадир комплексной бригады Е. П. 
Д окучаев. В коллективах, которые 
они обслуж и ваю т, наш у местную га
зету выписало, например, больш инст
во работаю щ их.

В управлении позаботились и о  
тех, кто сейчас трудится на перифе
рии. С реди строителей, отком андиро
ванных в села Бити.чка, Крылосово и 

'други е места, успеш но ведет подпис
ку на газеты ' и ж урналы  прораб  
Ф. А. Серов.

Г. ВАЛ О В.

М Н Е Н И Е

С Т А Р О Г О  Ч И Т А Т Е Л Я
Г ор одск ую  га зет у  я  вы писываю  

у ж е  более три дц ати  лет. Работаеш ь  
н а за в о д е— только зав одск ую  ж и зн ь  
и зн аеш ь, д а  и то не полностью . Л  
что п р ои сход и т  на други х предпри
я т и я х , как  растет, развивается го
р о д , что вол н ует  л ю дей  н аш и х —  
о т к у д а  узн ать  об этом , если  не чи
т ать  «П одзн ам ен к у» .

Ч то  х о ч у  ещ е сказать?  Н а мой  
в згл я д , в «П од зн ам ен ем  Л енина»  
м н ого  вни м ани я у д ел я ет ся  Н ово
т р у б н о м у  за в о д у . Слов нет, это са 
м о е  крупн ое предприятие. Н о и  о 
д р у г и х  н ел ьзя  забы вать. Н а наш ем  
за в о д е , нап ри м ер , м ало р абоч и х  
кор респ ондентов , а  р асск азать  есть  
о ч ем . З а тем , м н е ду м а ется , что 
ш еф ск и е в заи м осв я зи  с сов хозам и  
н а д о  показы вать н е  только в том  
н ап равлени и , что сдел ан о , но и  кри
тик овать за  то , ч то  ещ е не вы пол
н ен о  по договорам . И  вообщ е, чем  
б ол ьш е в га зете  б у д ет  критических  
м атер и алов , тем  б уд ет  она острее, 
и н тер есн ее, д і нственнее. Х отел ось  
бы , чтобы  р едак ц и я  это у ч л а .

М. РЖ А Н Н И К О В , 
слесар ь  м ехани ческ ого  ц ех а  

д и н асов ого  за в о д а , член КПСС.

« ■ ■ т т п м а п и л н т ш п к т щ

С началом месячника 
по распространению пе
риодической п еч ати ,зн а
чительно активизировали 
свою работу общ ествен
ные распространители 
газет и журналов в Ко- 
уровском леспромхозе.

Десятки новых подпис
чиков появились за эти 
дни в активе общ ествен
ного распространителя 
нормировщика нижнего 
склада Октябрины Ильи
ничны Верещагиной. Она 
и ее товарищи у ж е рас
пространили более 50 эк
земпляров журнала «Л е
сная новь», почти 370 
экземпляров газеты «Л е-

НА ДАЛЬНИХ 
ДЕЛЯНАХ

еная промышленность».
Свыше двухсот кви

танций на различные из
дания выписала в тече
ние последней недели и 
бухгалтер Лидия ■ Нико
лаевна Пищулина. Среди 
газет и журналов, рас
пространяемых ею, осо
бенно успешно идет под
писка на газету «Прав
да», партийные журналы, 
а также на газету «Под

знаменем Ленина», чита
телями которой в новом 
году решили стать уже 
около 40 рабочих тран
спортного цеха.

Общественные распро
странители печати лес
промхоза бывают и на 
самых дальних лесных 
делянах. Нормировщик 
Староуткижжого лесо
пункта Наталья Иванов
на Сотникова, например, 
распространила 10 экзем
пляров газеты «Прав
да», более полутора д е 
сятков партийных жур
налов, десятки других 
изданий.

3 .  ГЕО РГИ ЕВ.

«ОТКРЫТИЕ» СЕКРЕТАРЯ ПАРТБЮРО
В есьм а п осредственн о  

п р о х о д и т  расп р остр ан ен и е  
г а зе т  Л ж у р н а л о в  на б у д у 
щ и й  год в кол лек ти ве вось
м ого  ц ех а  Н овотрубного з а 
в о д а . С екретарь партбю ро  
Е. Г. Р у б ц о в  ссы л ается  на  
т о , что в ц е х е  только что  
еа к о н ч и л ся  капитальны й  
р ем он т, что р абоч и х  рас
ф ор м и р ов ал и  по разны м  
бр и га д а м  и проводить под
п и ск у  бы ло очень трудн о. 
Н о  н адо  сказать , что ре
м о н т  —  в общ ем -то лиш ь  
отговорка.

П о д п и сн а я  к ам пани я на
ч а л а сь  с  первого сен тя бр я , 
р ем он т —  с 1 6  октября. 
З а  пол тора м есяц а в ц ех е  
вы писано всего 147  эк зем 
п л я р ов  «П равды », 1 7 5  —  
:«И звестия», 62  эк зем п л я ра  
п ар ти й н ы х ж урн ал ов , в 
т о м  ч исле всего 4 —  «П ар
тий ной  ж и зн и » . Л иш ь 4 4 2  
ч ел ов ек а вы писали на бу 

д ущ и й  год  гор одск ую  га зе 
т у  «П од зн ам ен ем  Л ен и 
н а » .

В чем  ж е  дел о?  П очем у  
пар тийн ая  орган и зац и я , в 
которой 1 6 0  ком м унистов, 
так  инертна в проведении  
подп исной  кам пани и? У п
река за сл у ж и в а ет  п р еж д е  
всего секретарь партбю ро  
Е. Г. Р убц ов . С 2 5  октября  
в городе объя вл ен  м есяч 
ник подп иски  на газеты  и 
ж урн ал ы . Н о только п озав 
чера секретарь партбю ро  
ц ех а  у зн а л  о б  этом . Е сте
ственно, н и как ой  аги тац и 
онной, м ассово-р азъ я сн и
тельной работы  не прово
дилось. О тсю да и р езул ь
таты .

В от хотя  бы такой при
мер. В ц е х е  несколько  
см енны х редколлегий стен
ны х газет , дел аю тся  сп ец и 
альны е к ом сом ол ьск и е вы
пуски . Э тим  зан и м аю тся

десятк и  активистов стен
ной печати , а  ж у р н а л  «Р а 
боче-крестьянский коррес
пондент» незам ени м ы й по
м ощ ник и советчик, вы пи
сан  всего лиш ь нескольки
м и стенгазетчикам и.

И у ж  ничем  н ел ьзя  оп
равдать то, что гор одская  
газета  распространяется
весьм а сл а б о . П о-видим о
м у , м астера, бригадиры , 
партгрупорги и проф орги  
п л охо  пропагандирую т
«П од зн ам ен ем  Л ен и н а», н е  
разъ я сн я ю т, что н ел ьзя  
быть в курсе городской  
ж и зн и , если  н е  читать  
свою  газету .

В общ ем , в восьм ом  ц е
х е  Н овотрубного за в о д а  д ел  
—  непочаты й к р ай . Н е к  
л и ц у  передовом у на  п р ед
приятии коллективу быть в 
ч исл е отстаю щ их по  п од
писке.

М. Л А З А Р Е В А .

ВОКРУГ ПОЧТОВОГО ЯЩИКА* Возвращаясь 

к  напечатанному
«Законный вопрос» —  

ю д  таким заголовком в 
\’о 206 газеты «П од знаме- 
іем Ленина» было опубли- 
совано письмо рабочих за 
шла «Искра», рассказавш ее 
> плохой доставке почты в 
ю селке Новоѵткинск. М ате
риал был направлен в. го
родской узел связи для прч- 
аятия мер. Прошло полме- 
ряиа, и нас, естественно, За
интересовала дальнейшая 
судьба письма. Наш коррес
пондент встретился с зам е
стителем начальника город
ского узла связи Зинаидой  
Михайловной Рукавиш нико
вой и попросил ответить на 
некоторые вопросы, касаю 
щиеся письма и вопросов  
доставки почты в городе.

—  Зинаида М ихайловна, 
расскажите, пожалуйста, ка
кие меры приняты по пись
му рабочих Новоуткинска?

—  Сейчас полностью уком- 
Илектован штат почтового 
отделения в Новоуткинске.

2 стр.

Здесь дополнительно открыт 
ещ е один участок. П о пово
д у  ж урнала «За рулем», о 
котором говорится в пись
ме, сообш ягь ничего не м о
гу. Данны е из почтового от
деления еш е не поступали. 
Как видите, кое-что сдел а
но, но надолго ли? Мы у ж е  
не однаж ды  поправляли д е 
ла и , снова приходятся в оз
вращаться —  не держ атся  
люди.

—  Очевидно, следует кон
статировать, что городской  
узел связи принял некото
рые меры, но не довел  
дело до конца. Кроме того, 
да ж е сделанное —  ненадеж 
но. В чеЪі ж е причина этой  
ненадежности? П очему не 
держ атся почтальоны?

—  П ервое, что сдерж ива
ет нашу работу, —  тран
спорт. У нас его явно не 
хватает. Н е  мож ем никак 
мы договориться и с авто
хозяйством. Если бы ре
шился этот вопрос, то на
ши трудности сократились 
бы наполовину. Текучесть 
кадров —  в основном ио 
двум причинам. Заметьте,

не зарплата, не жилье.

Заработная плата в основ
ном удовлетворяет. Оклад 
67 рублей 50 копеек да про
грессивка до  35 процентов  
оклада в соответствие с 
тем, как человек работает. 
Кроме того, льготы. Вы дает
ся форма, 75 процентов 
стоимости которой оплачи
вается предприятием. Есть 
спецодеж да, спецобувь: ва
ленки, сапоги, туфли, плащ. 
В Новоуткинске, например, 
нам не отказывают в общ е
житии. И тем не менее д е 
вушки работают д о  совер
шеннолетия и уходят потом 
на завод. Причины: профес
сия беспокойная —  надо ид
ти в любую погоду; к тому 
ж е некоторые девушки сты
дятся этой профессии.

—  Что делается для сни
жения «беспокойности» про
фессии почтальона помимо 
решения транспортных про
блем?

—  В городе установлено 
120 опорных ящиков. Этого 
все-таки недостаточно. П ла
нируем установить еще. В 
Новоуткинске пять таких 
ящиков. Этого, вероятно, то
ж е  мало, 8  поселках мы

намерены дальш е идти пу
тем установления групповых 
абонементных ш кафов по 
опыту некоторых западных 
областей нашей страны. В 
изготовлении таких шкафов 
нам должны помочь пред
приятия, в том числе и за 
вод «Искра». Помочь во 
внедрении этих шкафов —  
дело поселковых Советов!

—  Что нужно для устра
нения второй причины?

—  О внимании к профес
сии почтальона говорят уж е  
давно, в том числе и в выс
ших наших инстанциях. Кое- 
что делается. Более удобны 
ми и симпатичными будут  
атрибуты: почтовая сумка, 
форма и т. д. Н о нуж но  
внимание и со стороны тру
дящ ихся. В поселках еще 
неважно с нумерацией д о 
мов (особенно плохо в Н о
во-Алексеевке), мало почто
вых ящиков, злые собаки...

—  Н о, Зинаида М ихай
ловна, решение этих вопро
сов, а такж е претворение 
ваших задум ок, намерений 
в жизнь зависит во многом  
от вас. Нынешнее ж е  поло
ж ение дает  основания у т 

верждать, что слова и нам е
рения работников почты не 
всегда соответствуют друг  
другу. Нет и настойчивости 
в требованиях. К тому ж е  
некоторые недостатки исхо
дят прямо из недисциплини
рованности некоторых ее 
работников. Были случаи, 
когда в Новоуткинске обна
руживали кучи газет в ка
ком-нибудь дворе. Значит 
нужны не только добры е  
пожелания, не только уве
щевания, но и повышенная 
требовательность, контроль?

—  Мы контролировали 
опорные ящики. О ттуда поч
та выбирается вовремя. З н а 
чит, нужен контроль —  оп
рос жильцов.

—  М ож но ли надеяться, 
что принимаемые меры в 
городе и в Новоудкинске, 
в частности, не заставят еще 
раз возвращаться к этому  
вопросу? В едь все-таки - на 
письмо рабочих завода  
«Искра» ответа из почтового 
отделения не получили ни 
вы, ни мы?

—  П остараемся сделать  
все, чтобы подобны х ж алоб  
было как м ож но меньше.

Экспедитор управления про» 
изводственно • технологической 
комплектации Людмила Пав« 
ловна Ботвинова активно уча* 
ствует в подписной кампании* 
В числе выписанных ею перио. 
дических изданий есть город» 

ская газета «Под знаменем Ле« 
нина», «Комсомольская прав» 
да», несколько журналов.

Фото Н. БУЛЫГИНА. ^

Забыт
нужный
журнал

Н ынче на  наш ей за
воде подписная кампа
ния  проходит неплохо. 
Секретаре партийных 
организаций в  цехах  
вместе с общественными 
распрост ранит еля  м и  
провели нем алую  разъ- 
яснителъную работу,
чтобы каждый труже
ник  бы л обеспечен пе
чатными средствами ин 
формации. Почти 1100 
экзем пляров газеты 
«Под знаменем Ленина*  
выписали старотрубни- 
ки.

Но есть в  проведении  
подписки больш ой про
бел. У нас на  заводе 
выходит ежедневная 
стенная газета. Есть 
свои стенгазеты и  в  ка
ждом цехе. Не везде они  
интересны, действенны. 
Время от времени со
бираются стенгазетчики 
на семинары. И  все-таки 
жалуются на  неумение 
сделать вы пуски  свежи
ми, злободневными. А  
ведь есть отличный 
ж урнал, выпускаемый  
именно д ля  низовы х ак
тивистов печати. Это 
«Рабоче - крестьянский 
корреспондент». К ак  
идет подписка на  него?

Из 77 членов редкол
легий стенных газет на 
заводе только четыре 
человека не забы ли, что 
в будущ ем году им  не
обходим «Рабоче-кресть
янский  корреспондент». 
Такое полож ение счи
тать нормальны м, ко
нечно, нельзя . И тут 
слово свое должны 
сказать секретари парт
организаций. Они лиш ь  
требуют, чтобы стенные 
газеты вы ходили  регу
лярно, чтобы больше 
участвовало в  н и х  ра
бочих. А  вот кодсказать 
стенгазетчикам, чтобы 
не забы ли они о «Рабо- 
че - крестьянском, кор
респонденте» —  об этом 
секретари партбюро за 
бы ли. Надо полагать, 
пробел этот будет вос
полнен.



И Н Ж Е Н Е Р  и  П Р О И З В О / \ Ж Г В О
га»

ИМЕЮЩИЕ ПРАВО
Продолжаем разговор по статье «Конструктор... на копировке»

15  сентября в городской шей отдачей использовать 500 тонн продукции в ме-
ігазете была напечатана ста- рабочее время имеющихся 
тья старш его конструктора специалистов. И меня, по 
проектного отдела Старо- крайней мере, очень удиви- 
,трубного завода В. Пивар- ло, что там еще встречают- 
чика «Конструктор... на ко- ся факты, когда конструк- 
пировке». Работники наше- тора, чтобы заполнить как-
го отдела прочитали ее с 
интересом. Д ум аю , не обош 
ли вниманием статью и ин
ж енерно -  технические ра
ботники других предприя-

то его время, садят... на ко
пировку.

Автор статьи высказыва
ет предлож ение —  не огра
ничивать задание конструк-

тий. Д ел о  в том, что рабо- тора одной темой, просит

сяц.
При разработке проектов 

указанны х, объектов сроки 
подж имали ежедневно. Тог
да работники технического 
отдела, часто бывая у  кон
структоров, просили не счи
таться с временем, забыты
ми, мол, не останетесь. Н о  
при распределении премии 
по новой технике (у  нас 
это поручено техническому

та конструктора; организа- коллег с других предприя- отделу) все обещания были
ция его труда мало освещ а- тии поделиться опытом, как 
ется на страницах газеты, у них планирование налаже- 
А  поговорить о работе его но. Усилия нашего коллек- 
во всеуслышание нужно. И тива направлены в первую  
не только о том добром, очередь на выполнение пла- 
что делается коллективом на новой техники и органи- 
проектного или конструк- зационно - технических ме-

забыты. Конструкторы полу
чили незначительное м ате
риальное поощрение. Н адо  
сказать откровенно, что тех
отдел в распределении пре
мий не играет мобилизую 
щ ую  роль, скорее —  расхо-

торского отдела, но и о том, роприятий. И звестно, что лаяіивающую. Бывает да ж е  
что мешает трудиться спе- эти планы утверждаю тся за- такое: в списках на мате-
циалисту ещ е более произ
водительно.

Т о ж е отнош ение, напри
мер, к нам производствен
ников. Сказать, что у кон
структоров взаимоотнош е
ния с ними простые, значит, 
сказать неправду. Ведь ес 
ли взять самую  сущность 
наш ей работы, то мы, кон-

ранее, и поэтому о темах, риальное поощрение^ по н е
которые придется разраба- вой технике фамилий конст- 
тывать в будущ ем, знают рукторов вообще нет, как 
все конструкторы. Н ередко это случилось по теме «Ог- 
я слышу от них: Сергей невое бурение», хотя кон-
Петрович, у меня три-ч4ты- структоры участвовали в
ре работы на руках не за 
кончены, а вы новую даете.

То, что у  конструктора 
имеются неначатые или не-

струхторы , ломаем и д а ж е  законченные работы —  это
хорош о. У него есть время 
подумать, поразмыслить над  
их реализацией. П лохо дру
гое. Н ам приходится порой 
буквально по пятам ходить, 
чтобы получить проектное 
задание. Такие отделы, как 
технический, главного энер
гетика, прямо скажу, не лю-

«взрываем» устаревшие пра
вила и привычки, мешаю
щ ие развитию производст
ва. И вместо внимания" и 

. поддерж ки цеховики часто 
нас поругивают: мол, т а 
кое натворили! А мы «на
творили» нечто порой бо 
лее, порой менее удачное, 
но нуж ное.

В от только творить это 
новое не всегда 
бы стро и хорош о. Коллек
тив нашего отдела неболь
шой, всего 14 человек. З а 
дачи ж е  ставятся большие. 
И  тут в первую очередь 
остро ощ ущ ается нехватка 
конструкторов, особенно  
таких специальностей, как 
строители, сантехники. Мы 
сегодня готовы принять, к

разработке ее.
Д ля  конструктора м о

ральный стимул — успеш 
ная разработка какой-то те
мы, претворение ее в жизнь. 
Н о нельзя забывать и о м а
териальном стимуле. Д у 
маю, что руководители тех
нического отдела поймут 
меня правильно: речь, идет  
не о выпрашивании премии, 
а о  стимуле материальном, 
на. который конструкторы  
имеют право, работая зача-

бят заниматься проектными стую б ез  оглядки на время.
заданиями. А это немалый 

удается тормоз в работе.
Хочу коснуться и другого  

нем аловаж ного вопроса: м а
териального стимулирова
ния конструкторов. В прош
лом году в очень короткие 
сроки коллектив отдела  
спроектировал цех по про
изводству теплоизоляцион
ных вкладышей для излож 
ниц. Э го новый вид изде-

С. Д А Н И Л Е Н К О , 
начальник проектно
конструкторского отде
ла динасового завода.

ЭФФЕКТ ПОИСКА
1900 ТОНИ Т Р У Б -И З  СЭКОНОМЛЕННОГО МЕТАЛЛА

Внимание прокатчиков прокатных станов, решать с толщиной стенки от четы* 
сосредоточивается обычно отдельные вопросы в еди- рех и выше миллиметров, 
на количестве металла, рас- ном комплексе с техноло- длиной до 27 ,5  метра из 
ходуемого на единицу про- гией прокатки и конструк- утяжеленной заготовки, 
дукции. И это не простой тивными особенностями ус- Сравнение экономических 
счет тоннам, а глубокий тановок. Одному тут не под данных до внедрения пред* 
экономический подход к  силу. Поэтому рационали- ложения и после показали, 
производственным вопросам, заторы объединяются в что за счет снижения рас- 

Так он о . и есть. Ведь творческие коллективы. ходного коэффициента пе 
стоимость металла состав- Так, длительное время на два килограмма на одной 
ляет до 60 процентов стон- агрегате «30-102»  прокат- тонне труб экономия метал- 
мости одной тонны труб, ка труб в основном произ- ла составила более 70Q 
Поэтому рациональный его водилась из заготовки опре- тонн. В заводской фонд вне* 
расход положительно ска- деленного веса —  такова сено 268 тысяч рублей, 
зывается на всех показате- специфика стана. Подобная Можно привести немало 
лях; выпуске продукции, технология не позволяла по- пример0Ві которые раскры- 
производительности труда, лучать трубы максимальной вают творческие пути поду- 
снижении себестоимости длины. Это снижало произ- торатысячной армии завод* 
продукции и росте фонда водительность установки, а, ских умельцев. Достаточно 
накоплений. следовательно, и увеличива- заметитЬ) чта от внедрения

Вот почему новаторы Но- ло количество отходов при 
вотрубного завода ведут обработке труб. Замести- 
разведку прежде всего ре- тель начальника цеха Е. А. 
зервов экономии металла.' Белов совместно с сотруд- 
Активность их возросла по- никами центральной завод- 
сле ознакомления с Пись- ской лаборатории М. Ф. Сто
ном ЦК КПСС, Совета Ми- летним и Л. Н. Кузнецовым 
нистров СССР, ВЦСПС и сделали аналитический рас- 
ЦК ВЛКСМ' «Об улучшении чет калибровки валков не
использования резервов прерывного стана, таблиц

прокатки с учетом перерас
пределения вытяжек в про
шивном и непрерывном 
станах.

Они посоветовали из
менить режим натяжения 
при редуцировании труб, 
перенести упор на участке 
пил и удлинить круговой

производства и усилении ре
жима экономии в народном 
хозяйстве». Они ответили 
делом.

За девять месяцев из
готовлено 1900 тонн труб 
из металла, сэкономленного 
в результате осуществле
ния предложений умельцев.

1 24 0  новшеств экономия 
составила 2 миллиона 900  
тысяч рублей. И все это 
вливается в фонд накопле
ния предприятия, а, следо
вательно, увеличивается 
фонд материального стиму
лирования.

Новаторские задумки по
зволили также сэкономить 
3 миллиона 800 тысяч ки
ловатт-часов - электроэнер
гии и 630 тонн условного 
топлива. Этого, несомнен
но, хватит для изготовле
ния труб из сэкономленного 
рационализаторами метал
ла.

Ю. Д У Н А Е В , 
начальник см ены  п я 
того ц ех а  Н овотруб
ного завода .

Такая победа не явилась сбрасыватель. Осуществле- 
сама собой. Пришлось глу- ние замысла новаторов поз- 
боко анализировать работу волило прокатывать трубы

ш ш і н н і і ш і ш і і ш і п і і і п ш т і і і т н т т ш і і п і і і т ш і і і т і г ш ш ш і і і ш ш і ш і т ш и т і ш ш н ш і і ш і і і п ш і і і і і и і

Выпускник  

приш ел на завод

примеру, сразу  четырех че- лия для наш его завода. Го
ловек. Понимаю, что не- дом  раньше на крохотной  
квагка кадров не только у производственной площадке 
Нас. Это ощ ущ ается, как в , 140 квадратных метров 
явствует из статьи В. Пи- было создано отделение по 
парчика, и в проектном от- производству безобжиговых  
Йеле Старотрубного завода, динасобетонны х блоков, ко- 
Значит, нуж но с  наиболь- торое сегодня дает около

Д В А Д Ц А Т Ь  семь лет трудится на  Новоуткинском. 
заводе «Искра» К . Е. Попова, последние десять 

fier  па гальваническом участке четвертого цеха.
К лавдия Евдокимовна отлично знает производство, 

Поэтому ей поручают наиболее ответственные зада
н и я . Ж енщ ина старается, чтобы и другие повыш ала  
тастерство, лю били свое дело. Поэтому она щедро 
Щепится опытом, особенно с молодыми рабочими.

К . Е. Попова  —  ударник коммунистического труда.
Ф ото Д . К И РЕ Е В А .

Ч есть  смолоду
П реподавателю , кото

рый дал  м ол одом у ра
боч ем у путевку в ж изн ь , 
не безразлична его  
су дь ба . К аки м  специа
л и стом  он станет, как  
б уд ет  расти нравствен
но? Этому посвящ ены  
разм ы ш ления п реп ода
в ателя  А . Я новой о 
св ои х  вы пускниках.

І /О Г Д А  идешь по цехам  
завода ж елезобетон

ных изделий, наперед зна
ешь и все-таки не устаешь 
удивляться: сколько их тут, 
наш их выпускников. И m  
их судьбам  словно заново  
перечитываешь интересней
ш ее продолжение книги 
ж изни профтехучилища 
№  69. Вот ветеран Алек
сей Петрович Ершов, на
гражденный за труд м еда
лями. А это выпускницы 
ш естидесятых годов, арм а
турщицы Галя Домрачева, 
Таня Хайрулина, Н адя Са- 
м усева, Л ида Хисматули- 
на. П одходят и здороваю тся  
совсем еще молодые рабо
чие, недавние ученики: 
А санов, Корякин, Т ухвату- 
лин...

В ол одя  и Таня пришли на 
зав од  в 1966 году. Они д р у 
жили ещ е в училище. С иде
ли за одной партой в груп
пе арматурщиков. Н а заво
д е  свадьбу сыграли, полу
чили квартиру и работаю т в 
одном  цехе. Если спросить, 
кем и з своих выпускников 
м ож ет гбрдиться училище, 
обязательно назовут ф ам и
лию Яниковых —  семью  
ударников коммунистиче
ского труда, активистов за 
водского комсомола, обл а
дателей  многих грамот и 
благодарностей.

Довольны ли они ж из
нью, работой? З ав од  стал 
для них вторым дом ом , где  
все родное.

— Бывало, конечно, и тя
ж ело, —  говорит Таня, —  
особенно вначале. И сейчас 
порой трудно —  ведь у нас 
растет дочка. Н о живем  
мы неплохо. Работа нравит
ся, заработок удовлетворя
ет. Свободного времени хва
тает. Володй в прошлом го
д у  окончил 11 классов.

Таких рабочих, как Яни- 
ковы, бывших -наших выпу
скников здесь м. о г о . П о  
высшему разряду работает  
Гриша Носович. Спортсме- 
ном-универсалом ‘ называют 
на заводе Валерия К арамут- 
динова. Он успешно окон
чил 10 классов школы рабо
чей м олодеж и, ударник ком 
мунистического труда.

—  Интереоно наблюдать, 
?ак растут ребята. Н а гла
за х  мужаю т. М еняется по
ходка, осанка, —  рассказы 
вает начальник третьего ц е
ха Л . М. Стрельцова. —  
Словно торжественное по
священие в рабочие прида
ет им сил. А потом прихо
дит и мастерство.

Приятно слушать похвалу  
в адрес наших выпускни
ков и косвенно —  в наш. 
Н о на завод меня привело 
не это, а печальное обстоя
тельство, что некоторых вы
пускников училища, увы, 
иногда нельзя назвать д а ж е  
середнячками. В нынешнем 
г о д у  за  прогулы были ув о
лены Владимир Богданов, 
М ихаил Малинин, Владимир  
Бровников, Сергей Черти- 
щев и другие. Иных уволи
ли в связи с  судимостью. 
За воровство осуждены  Ни
колай Сафин, Иван Бары
шев, за хулиганство —  В ла
димир Ф арафонтов, Борис  
Л еш ев, Василий Оглобин  
и Сергей Бобылев. В  прош 
лом году уволено 19 выпу
скников ГПТУ. Д а ж е на не
плохом общ ем фоне эти 
факты вы нуждают бить тре
вогу. В чем дело?

Очевидно, начинать надо

с училища. Коллектив ма
стеров, педагогов, админист
рация много внимания у д е
ляют не только обучению, 
но и воспитанию ребят. 
О собенно терпеливо прихо
дится работать с «трудны 
ми». Многих из них удается  
довести д о  финиша —  полу
чения аттестата. Но есть и 
такие, которых приходится  
выпускать досрочно, со 
справкой, без присвоения 
разряда. Выясняется зак о
номерность: наши нарушите
ли дисциплины становятся  
нарушителями н на заводе.

Владимир Банников был 
досрочно выпущен из учили
щ а. У него появились прогу
лы на заводе. После с п у 
ска он полтора месяца не 
выходил на работу. Н едис
циплинированным учащимся 
показал себя Ш арифула 
Сайфутдинов. Последний  
недавно сбеж ал  из совхо
за , куда он был на время 
отправлен с  предприятия, 
прогуливал, пьянствовал. В 
последнее время, правда, 
оба стали заметно исправ
ляться, но факт есть факт. 
Значит, нам надо добивать
ся большего эффекта в вое

помочь, наконец, правильно 
распорядиться первой по
лучкой. Не лучшим образом  
действую т на новичка и слу
чаи нарушения трудовой  
дисциплины, и пьянка на ра
бочем (!) месте или на тер
ритории завода.

Н ередко в плохом поведе
нии мйлодого рабочего по
винны и родители. Николай  
Галицких начал работать  
хорош о, но потом «сбился». 
О днаж ды  принес вино в 
цех, вместе с  другими рас
пил и ушел... на рыбалку. 
Вызывали отца (он работает  
мастером на С таротрубном  
за в о д е ), а он сам явился в 
партбюро «на взводе». 
Пьянствует мать у  В. Ф ара- 
фонтова. М ать Б. Л ещ ева  
сыном не занималась, толь
ко обвиняла всевозм ожны е  
организации в том, что его  
не воспитывают.

Н о самой важной «причи
ной» является сам прогуль
щик, его разболтанность, 
неж елание взять себя в ру- ‘ 
ки. Некоторые из них объ 
ясняют так: мало зарабаты 
ваю, плохая работа, а сами- 
то ещ е и работы не виде-

питательной работе. Интере- 
соваться дальнейшей суды
бой своих выпускников, ук
реплять связь с предприя
тием.

Все ли сделано на заводе, 
чтобы молодой рабочий по
чувствовал крепкую рѵку, с 
первых дней «принял» новые 
условия? Вероятно, все-таки 
следует упрекнуть в этом и 
заводскую  комсомольскую  
организацию, которая пока 
не выработала такой линии, 
как шефство над новичка
ми. Вообщ е ш ефство по ли
нии парткома налажено. З а 
креплены опытные рабочие. 
Н о им нужна не только по
мощ ь в работе, им нужен и 
товарищ, который поможет  
правильно оценить новые 
условия, познакомить с лю
дьми, с традициями завода.

стоящ ему. Собираю тся ухо
дить туда, где поменьше 
работать и побольш е полу
чать (так им, на первый 
взгляд, каж ется). Н о встре
чаясь с обязанностью  отра
ботать два года, идут на 
все, вплоть до  прогулов. 
М ол, все равно скоро в ар
мию, потом б уду  лучш е ра
ботать. Однако именно пер
вая «заявка» портит таких. 
И  научить молоды х беречь  
честь см олоду наш а общ ая  
задача.

А. ЯН О ВА,
преподаватель  

ГПТУ №  69.



ЭДИСОНЫ 
С ПЕРЕУЛКА 

ИЛЬИЧА
Чтобы развить у уча

щ ихся самостоятельное 
мы ш ление, интерес к  по
и ск у  и  раздвинуть рамки  
учебника, в С П ТУ  №  10  
проводятся олимпиады сре
ди электромонтеров с двух
годичны м сроком обуче
н и я .

Поделюсь своим опытом.
П ри составлении зада

н и й  беру за основу подго
товку *среднего» учащего- 
уя , чтобы не оттолкнуть 
елиш ком  большой сложно
стью вопросов, которые на
до подбирать так, чтобы 
д ля  и х  решения учащ иеся  
м огли  использовать спра
вочную  литературу, жиз
ненны е наблюдения.

Обязательно учитываю 
межпредметную связь. 
Ведь электротехника, спец- 
технология, техника без
опасности тесно перепле
таются. Учащ имся при  
подготовке полезно давать 
темы для  докладов, прак
тиковать читку перед груп
пой. Много дают экскур
сии на действующие элек
троустановки, в ремонтные 
и  монтажные мастерские, 
где обращаю внимание на  
отдельные моменты пусть 
даже косвенной связи с те
мами будущей олимпиады.

Олимпиады провожу в 
три тура. Первый вы полня
ется в домашних условиях, 
последующ ие  —  в присут
ствии жюри, куда входят, 
кроме преподавателя, ма
стер и завуч. Решение жю
ри зачитывается на обще
училищ ной  линейке. Побе
дители поощряются. В ча
стности, те, кто получил  
отличные оценки по спец- 
технологии и электротехни
ке, освобождаются от заче
тов по этим предметам и  
контрольных работ. В по
следней олимпиаде побе
дителями выш ли А . Су
ти, ениев, А . Подоплелов,
В. Королев, Т. Коньков.

В этом году в областном 
конкурсе на звание л у ч 
шего по профессии среди 
учащ ихся профтехучилищ  
наш и ребята завоевали  
первое место. Это А. Подо
плелов  и вне конкурса  —
А . Сушенцев.

Олимпиады проводят и  
по другим предметам: пре
подаватель П. М Игошева 
—  по обществоведению и 
эстетике. О. И. Панова —  
по черчению.

Т. Ф И ЛИППОВА, 
п реподаватель.

Ф  ИГУРНОЕ катание
"  очень популярно. Да  

и нельзя  н е  лю бить этот  
прекрасны й спорт, находя- 

. щ ийся на грани с балетом . 
Но п р еж де всего, конечно, 
это спорт. К оордин аци я, 
чувство равновесия, лов
кость, сила —  вот что да
ют лед  и коньки.

В -П ервоуральске ф игур
ное катание пош ло в гору  
с откры тием Д ворца спор
та с искусственны м  льдом . 
В озникла специальная дет
ск ая  ш кола. О тбор в нее  
велся  под набл ю дением

преп одавателей  по хор ео
граф ии и м узы кальном у  
воспитанию .

Н ачалось обучение —  по 
програм м ам , утверж ден
ны м Ф едерацией ф игурно
го катан ия СССР. Мы, тре
неры  и воспитатели, учим  
ребят техн ик е катания на  
л ьду , зн аком и м  с теорией  
ф игурного катания. В курс  
обуч ен и я  входят  так ж е  
хореогр аф и я, м узы кальная  
грам ота и общ ая ф изпод- 
готовка.

Н агрузк а довольно ин
тенсивная. И овички начи

наю т с за л а  общ ей ф из- 
подготовки, сдаю т конт
рольны й урок  и  только по
сл е  этого встаю т на  конь
ки. В  гр уп п ах , где учащ ие
ся  прозан им али сь один-два  
года , ср а зу  п осле летн их  
кан ик ул  нач ин аю тся  тре
нировки на льду  —  трн- 
четы ре в недел ю . В днев
нике к аж дого  ведется  уч ет  
пр и л еж н ости  и успеваем о
сти.

Сейчас в спортш коле  
2 8 0  ю ны х ф игуристов. За  
два года 12 человек сдал и  
норм ативы  второго ю нош е
ского р азр я да , ш есть —  
третьего. Зим ой участвова
л и  в м еж городск и х сорев
нован иях, в показательны х  
вы ступлениях, награж ден ы  
грам отам и. Н азову сам ы х  
дисциплинированны х н на
стойчивы х : В адик Дери-
глазов , учен ик  ш колы  №  2, 
Сергей Л ы касов и  Л ена  
Герленди из ш колы №  10 , 
В ера Н арбутовских, В адик  
Бирю ков —  учащ иеся ш ко
лы  №  2 І .

Е. М АЛЮ ТИН, 
тренер.

Н А  СН И М К АХ : на льду Л ена Р я зан ов а ... пока без  
спортивны х титулов; уч атся  дел ать  «л асточ ку».

Ф ото Н. Б У Л Ы Г И Н А  
и  Е. М А Л Ю ТИ Н А .

ИЗ З А Л А  СУДА

КОЧАНЫ — 
НА ЗИМУ

По договору с совхозом «Первоуральский» трест -столовых должен был 
получить 400 тонн свежей капусты урожая нынешнего года. К концу первой, 
декады октября поступило уже на 100 тонн больше. 21 0  будет заложено на 
длительное хранение во вновь построенный склад. Значит, всю зиму в столовых 
будут щи, борщи, салаты из свежей капусты.

Е. ВО РО БЬЕВ.

РАЗВЕДКА БОЕМ
В понедельник на льду  

Дворца спорта имени 50- 
Летия ВЛКСМ  в товарище
ском матче встретились 
СКА (Свердловск) и СК  
«Уральский трубник» —  со 
перники в предстоящем  
чемпионате СССР по хок
кею с мячом.

П обедили гости со счетом 
8:6. Любопытно, что четы
ре мяча в ворота перво
уральцев забил воспитан
ник «Уральского трубника» 
Юрий Панченко, играющий 
ныне в составе армейцев.

А. П ОНОМ АРЕВ.

традиции жить
Сп о р т с м е н ы  школ

Л? 22 и 11 возро
дили забытую традицию: в 
течение учебного года про
водить товарищеские встре
чи по легкой атлетике, лы
жам, спортивным играм. 
Недавно билимбаевцы при
нимали гостей —• баскетоо- 
листов школы №  11.

Первыми на площадку 
вышли команды мальчиков. 
Темп игры задали хозяева. 
И хотя во втором периоде 
гости играли активнее, все 
же выиграть не смогли. Ре
ванш за их поражение взя
ли девочки из школы 11.

А. ГРЯЗН Ы Х.

Получите с улыбкой
ДО Ш КОЛЬНЫ Е учреж 

дения Н овотрубного  
завода посещает около 3,5, 
тысячи детей. Веселый го
мон царит в каждом д ет 
ском саде и комбинате. 
Здесь второй дом ребят, 
вторая семья. Родители бла
годарны всем, кто уделяет  
столько внимания воспита
нию их малышей.

Плата за содерж ание не
большая. Д ля  имеющих 
четырех и более ребят уста
новлена льгота: скидка в
размере 50 процентов. То ж е  
самое для одиноких мате
рей и семей, глава которых 
служ ит в армии. Средний 
взнос в месяц за последний 
год составил восемь рублей  
1.9 копеек, остальные расхо
ды несет государство.

Забирая ребенка из д ет 
ского учреждения в школу.

выбывая из города, некото
рые забывают получить ос
тавшуюся сумму. Не востре
бованные в течение трех 
лет деньги перечисляются в 
госбю дж ет и на руки роди
телям у ж е не выдаются. 
О собенно много осталось не
востребованных сумм у ро
дителей, чьи дети посещали 
комбинат № 58 «Полянка» 
и выбыли в 1967, 1968, 1969, 
1970 годах.

Н е забудьте свериться у 
заведую щ ей В. М. П рохоро
вой, оформить заявление и 
ордер на получение денег 
(бухгалтерия по ул. Вайне
ра, дом 5-а).

Е. Ш АДРИ Н А , 
старший бухгалтер дет
садов Н овотрубного за 
вода.

С п е ш и л с я
П риятно быть владельцем  

личного автомобиля. Зато  
как горько потерять его!

Такая беда в июле по
стигла вальцовщика цеха  
№ 7 Н овотрубного завода  
Геннадия М изева. Р а зъ е з
ж ая на «М осквиче» в ноч
ное время в пьяном виде, 
он был невнимателен к д о 
рожной обстановке, отвле
кался разговорами с пасса
жирами, поэтому, естествен
но, не мог заметить стояв
шую с включенными сиг
нальными ф он а! іми на о б о 
чине автомаитинѵ, принадле
ж ащ ую  Б. П. Ш атунову, и 
таранил ее.

ІТо Ш атунову, был причи
нен материальный ущ ерб  
без малого в три тысячи 
рублей. Чтобы возместить  
его, М изеву пришлось про
дать свой автомобиль. К ро
ме того, он лишен прав на 
управление транспортными 
средствами на полтора года.

И последнее: нарушитель 
долж ен отбывать и испра
вительные работы.

А. П ЛЫ СЕН КО, 
народный судья.

Редактор G. И. Л Е К А Н О В .

КИН О ТЕАТР «ВО СХО Д». Художественны й фильм 
«Угол падения». (2 серии). Сеансы: 9, 12, 3, 6, 9 час. 
вечера

КИН ТЕАТР «КОСМОС». Художественны й фильм 
«Внимание, цунами». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 часов 
веш ра.

К Л У Б ИМ ЕН И  Л ЕН И Н А. Художественны й фильм 
«Свой». Начало в 1 дня.

ВНИМАНИЮ ФОТОЛЮБИТЕЛЕЙ
В ноября в 18 часов в редакции городской газеты 

«Под знаменем Ленина» состоится очередная встреча 
фотолюбителей.

Цель встречи:
1. Отбор снимков для гооодской фотовыставки «При

рода и мы».
2. Обсуждение фотоснимков С. П. Даниленко. 
Приглашаем всех, кто увлекается фотосъемкой.

СОВЕТ ФОТОКЛУБА.

П Е РВ О У РА Л ЬС К О М У  ЗА В О Д У  
ТЕХН О Л О ГИ Ч ЕС К О ГО  О Б О РУ Д О В А Н И Я  

СРО ЧНО  ТРЕБУЮ ТСЯ  
м астера, экскаваторщик, электросварщ ик, токари, 
слесари-наладчики, фрезеровщ ики, уборщ ица.

Обращ аться в отдел кадров завода по ул. Че
кистов, 4.

В ДНИ ОСЕННИХ ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НТЗ ПРОВОДИТ:

4 ноября. Утренник «Дружба преград не знает». У 
нас в гостях хор мальчиков Дома пионеров г. Сверд
ловска. Начало в 11 часов. Утренник «Отдыхайте с на
ми». Играет лауреат областного смотра художествен
ной самодеятельности духовой оркестр школьного отде
ла Дворца культуры. Начало в 15 часов.

5 ноября. Для учащихся 1-4 классов. «Три поросенка» 
(кукольный теагр Дворца культуры). Начало в 10 и 13 
часов. Для старшеклассников просмотр кинофильма 
«Друг Горького — Андреева». Начало в 13 часов.

6 ноября. Для самых маленьких. «Три поросенка» 
(спектакль кукольного театра Дворца культуры). Нача
ло в 10 часов.

7 ноября. День отдыха родителей и детей. «Мы славу 
Родине поем» (концерт участников самодеятельности). 
Начало в 15 часов. Для учащихся 6—7 классов. Кино
утренник «В мире науки и техники». Начало в 15 часов.

8 ноября. «День дружбы» (у нас в гостях ребята из 
международного лагеря «Спутник». Концерт. Играет ду
ховой оркестр). Начало в 12 часов.

9 ноября. Спектакль-сказка «По-шучьему веленью».
Начало в 11 часов. Для стаошеклассников устный жур
нал «По страна*! и городам». Начало в 11 часов.

9 ноября. Выездной концерт в клубе имени Ленина 
ансамбля «Юность». Для'детей в 15 часов. Для взрослых 
в 19 часов 30 минут.

СТАРОТРУБНОМУ ЗАВОДУ 
на постоянную работу *-*

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
подкрановые, грузчики, машинисты парокотельной, кра
новщики, набивщики форм, разнорабочие.

Одиноким предоставляется общежитие,
За условиями обращаться в отдел кадров.

Трест столовых к праздничному столу 4—5—6 ноября 
производит продажу всевозможных полуфабрикатов, ку
линарных и кондитерских изделий в магазинах кулина
рии. кафе «Уральское*. столовой «Урал», столовых*’ 
№№ 20. 25, 42. гіз Новотрубном заводе в кулинарном ма
газине столовой №64, в буфетах столовых №№21. 22, 23. 
24, 33, 34. в домовых кухнях №№51. 54. 56. 58. 61, 63 и от
делах полуфабрикатов: ня заводе ЖБИиК — в столо
вой № 19. на Старотрубном заводе — в столовой №11, 
на хромпиковом заводе — в столовой №65.

Первоуральское автотранспортное предприятие пригла
шает на работу шоферов на автобусы, квалифициро
ванных автослесарей, механиков, кочегаров, зольщиков.

Здесь же производится набор на следующие курсы: 
шоферов П-го класса, с последующей работой на авто
бусах; шоферов ПІ-го класса с отрывом от производст
ва, с выплатой стипендии; автослесарей — юношей с 

образованием 8—10 классов, с выплатой стипендии.

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ
t o

в УшбсчмАоtec*. УМ 
ru> tfjceuta. 2.//со
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